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Câmara Municipal promove 
sessão solene em 
comemoração ao 

Dia da Liderança Jovem 2023

Parabéns Itaquera - 337 anos
Conheça algumas pessoas que contribuiram 

para desenvolvimento do bairro

Inge Elisabeth - A teacher 
das famílias itaquerenses
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Livro 100 anos de História e 
Glórias conta a história do 

Elite Itaquerense
Página 7 Vereadora Dra. Sandra Tadeu foi a presidente da solenidade em comemoração ao 

Dia da Liderança Jovem 2023. Na foto subprefeito de Itaquera Rafael Limonta, 
professor Emerson Nunes e dra Sandra Tadeu.
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Por Thiago Massicano*

A função social da Ordem
dos Advogados do Brasil

A Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB), desempenha um 
papel de extrema importância 
na sociedade brasileira, atuando 
como uma instituição essencial 
para o funcionamento do sistema 
jurídico.

Neste artigo, exploraremos 
a função social da OAB, desta-
cando sua missão, valores e sua 
significativa contribuição para a 
comunidade e a sociedade como 
um todo.

A Ordem dos Advogados do 
Brasil foi fundada em 1930, com 
o objetivo de defender os direi-
tos dos advogados e promover 
a ética e a excelência na prática 
jurídica.

Sua missão é representar, re-
gular e defender a advocacia, 
zelando pela justiça, pelos direitos 
humanos e pela cidadania.

A OAB é pautada por uma série 
de valores que guiam sua atua-
ção e orientam seus membros. 
Entre esses valores destacam-se 
a ética, a independência, a igual-
dade, a defesa dos direitos huma-
nos, a justiça social e a busca pela 
democracia.

Esses valores fundamentais 
são fundamentais para a ma-
nutenção do Estado de Direito e 
para a garantia de uma sociedade 
mais justa e equitativa.

Através de suas comissões e 
programas, a OAB busca garantir 
que todos tenham acesso iguali-
tário aos serviços jurídicos, inde-
pendentemente de sua condição 
social ou econômica.

A OAB desempenha uma fun-
ção social relevante perante a co-
munidade e a sociedade. Entre as 
principais contribuições da OAB 
estão:

Defesa dos direitos e prerroga-

tivas dos advogados; Fiscalização 
e disciplina da advocacia; Promo-
ção do acesso à justiça; Participa-
ção na construção de políticas pú-
blicas; e Promoção da educação 
jurídica e da cultura legal.

Além disso, a OAB também 
busca fomentar a cultura legal 
na sociedade, proporcionando 
informações e conscientização 
sobre os direitos e deveres dos 
cidadãos.

A OAB exerce uma função so-
cial essencial na sociedade bra-
sileira, representando, regulando 
e defendendo a advocacia, além 
de promover a justiça, os direitos 
humanos e a cidadania.

Através de sua missão e valo-
res, a OAB contribui para a cons-
trução de uma sociedade mais 
justa, ética e inclusiva, fortalecen-
do o Estado de Direito e garantin-
do o pleno exercício dos direitos 
individuais.

Sua atuação é fundamental 
para a promoção do acesso à 

justiça, a defesa dos direitos dos 
advogados e a construção de um 
sistema jurídico mais transparente 
e eficiente.

Thiago Massicano, especia-
lista em Direito Empresarial e 
do Consumidor, sócio-presi-
dente da Massicano Advoga-
dos e presidente eleito da OAB 
Subseção Tatuapé. Acompa-
nhe outras informações sobre 
o Direito Empresarial e do Con-
sumidor no site www.massica-
no.adv.br, que é atualizado se-
manalmente.

O 60tão do JoãoNo dia 15 último, João Ferreira reuniu um grupo 
de amigos para comemorar o seu aniversário de 
60 anos. Familiares e amigos prestigiaram a de-
liciosa feijoada com samba, claro que com muita 
cerveja gelada e boa resenha.
Com extrema ligação com o mundo do samba, 
João Ferreira, passou a ser conhecido como 
João da Fé, pois ao lado de Note e Takau liderou 
por anos uma das alas mais tradicionais da Lean-
dro de Itaquera, a Ala Fé e Alegria.
Compositor dos bons por diversas vezes partici-
pou de disputas de samba enredo, mas foi em 
departamentos como Harmonia e Alegoria que 
fincou a sua raiz na história da vermelho e branco 
itaquerense.

                                Niver de Itaquera
É o bairro onde nasci completou 337 anos de fundação e nesta 
edição estamos homenageando alguns dos muitos que real-
mente fizeram algo pelo nosso bairro. São verdadeiro baluartes 
– cada qual em seu segmento – que realmente fizeram histó-
ria. Porém sempre existem aqueles arrombados que somente 
estupraram a história, se locupletaram de verbas públicas e se 
‘tornaram ricos’ graças a áreas remanescentes.

                                      E por falar..
E por falar em área remanescente dia desses lembrei de uns  
abastados que se acham alguma coisa, ganham troféu, ga-
nham honrarias, mas nada mais são que invasores de terra. Se 
invadissem para morar tudo bem, mas invadiram para construir 
e alugar. Há vários são eles...

                                                        E por falar em mala...

Recentemente encontrei outra mala, que está empregada por que este humilde gordo pediu a 
um parlamentar que lhe desse uma oportunidade. Dia desses o infeliz me irritou, quando veio 
querer “goler” , os antigos entenderão. Aliás, além de pretenso aspirante a Anser Domesticus, o 
suposto assessor é mal agradecido e disse para mim, que quem pediu para o parlamentar lhe 
empregar foram diversas pessoas e não somente uma. Teve  a pachorra de dizer que foi indica-
do pelo Lula, pela Dilma, pelo Haddad...Nossa neste dia eu quase perdi a paciência

Mas vamos falar 
em coisa boa

No domingo , dia 19 último, às 
9h16, chegou ao mundo o mais 
novo são-paulino, Felipe David 
Máximo de Souza Campo, filho 
do casal  Jonathan e Evelyn. 
O pequeno Felipe com certe-
za ainda trará mais felicidade 
para as famílias dos avós ma-
ternos, Mara e Eriberto e dos 
avós paternos Kátia e Alexan-
dre David. Vale destacar que o 
avô paterno Alexandre David, é 
conhecido como Alexandre da 
Carmosina, sendo um dos mais 
antigos e tradicionais sambis-
tas da história de Itaquera.



Página 3Novembro 2023

Tel: (11) 94277-6861
 Site:www.fatopaulista.com.br 
Email: fatopaulista@hotmail.com
Diretor: Luiz Romero MTB: 
34.256
Editora: Liggia Minaro MTB: 
33.856

Associado Todos os artigos 
assinados são de 
responsabilida-
de exclusiva de 
seus autores. É 

proibida a repro-
dução de artigos 
e anúncios pu-
blicitários sem 

autorização

Vereador Alessandro Guedes segue firme na luta pelo 
fim das enchentes em Itaquera

O vereador Alessandro Guedes (PT/SP ) vem lutando há anos na 
cobrança de obras e de intervenções que acabem de vez com o so-
frimento dos moradores de Itaquera devido às enchentes na região. 
Por isso, é com alívio que recebeu a notícia da definição da empresa 
vencedora da licitação pública para realizar as obras no lago do Par-
que do Carmo, a fim de reter as águas das chuvas que desembocam 
ali antes de despejar no Córrego Rio Verde. 

“A obra de aprimoramento de drenagem do lago do Parque deve 
ajudar a solucionar o volume de água da chuva represado no lago 
que desemboca a jusante na região central de Itaquera e na Cidade 
Líder. Luta que também é do nosso mandato, pois há mais de sete 
anos cobramos e atuamos por ações que acabem com as enchentes 
no bairro”, comenta Alessandro. Ele inclusive foi responsável por um 
movimento que resultou em mais de 22 mil assinaturas a favor dessa 
obra tão necessária. 

Devido à forte atuação no combate às enchentes no bairro, o par-
lamentar também acompanhou o lançamento da prefeitura das obras 
no local onde será construído o Piscinão no Parque Linear. “O reser-
vatório no Parque Linear Rio Verde, próximo à Rua Tomazzo Ferrara, 
bem como a obra para ampliar a capacidade do lago, devem impactar 
mais de 200 mil moradores. O investimento gira em torno de R$ 456 
milhões. Iremos acompanhar e fiscalizar”, disse.

Outra intervenção urgente precisa ser feita na região da Cidade 

Líder e na Av. Líder, onde tem ocorrido problemas de falta de vazão 
da água da chuva devido a obra de contenção do Rio Verde em ou-
tro trecho que foi canalizado, trazendo transbordamento e retorno da 
água diretamente na comunidade da Munhoz (região da Avenida Dr. 
Francisco Munhoz Filho).

“Após nossa solicitação, a Secretaria de Obras limpou o leito do 
córrego Rio Verde-Jacu no trecho que ainda não foi canalizado e 
onde tem causado estragos nas casas à margem do córrego. Segui-
mos cobrando a necessidade de canalização de todo o córrego e não 
apenas de um trecho”, comenta Alessandro. 

ANUNCIE
INVESTIR EM

PROPAGANDA É 
INVESTIR NO 

CRESCIMENTO 
DE SUA 

EMPRESA
11 - 94277-6861

Itaquera – 337 anos
 No aniversário do bairro teve evento esportivo, 

shows e muita diversão
A Subprefeitura Itaquera 

preparou uma programação 
especial para comemorar o 
aniversário de 337 anos do 
bairro. 

Segundo o Subprefeito Ra-
fael Limonta “a programação 
foi preparada para que todo 
Itaquerense de nascimento ou 
de coração, pudesse declarar 
seu amor e orgulho de viver no 
bairro que é considerado o co-
ração pulsante da zona leste”. 

A comemoração começou 

com a já tradicional Corrida e 
Caminhada Solidária de Ita-
quera. O evento que está na 
sua 3ª edição, reuniu milhares 
de competidores e neste ano 
teve como ponto de largada e 
chegada o Parque Linear. O 
percurso escolhido foram às 

avenidas Itaquera e Líder. 
A novidade deste ano ficou 

por conta da Corrida e Cami-
nha kids que contou com a pre-
sença de dezenas de competi-
dores mirins. Todos ganharam 
medalha de participação. 

Mesmo não sendo um even-

to competitivo, os participantes 
se esforçaram para superar 
seus limites e os cinco primei-
ros corredores, nas categorias: 
masculina e feminina, além de 
medalhas, subiram ao pódio 
para receber troféus. 

Outros eventos também 
marcaram o aniversário de 337 
anos de Itaquera. Teve shows 
na Praça Brasil, no conjunto 
José Bonifácio, e na Rua Ca-
potiràgua, no Jardim Eliane. 
Todos os eventos tiveram o 
apoio da Vereadora Dra San-
dra Tadeu. 

Segundo o Subprefeito, Ra-
fael Limonta, “os eventos que 
marcaram o aniversário de 337 
anos de Itaquera foram impor-
tantes para que pudéssemos 

celebrar o progresso e desen-
volvimento que ocorreram ao 
longo dos últimos anos. A re-
gião passou por diversas trans-
formações, e se firma como um 
dos principais bairros da cida-
de de São Paulo”.

Categoria Masculina - 1º Lugar: Gabriel Cardoso - 2º Lugar: Eliton Rodrigues - 
3º Lugar: Davi dos Santos - 4º Lugar: Edmilson Betim - 5º Lugar: Diego José

Categoria Feminina: 1º Lugar: Vanessa Ferreira dos Santos  - 2º Lugar: Rosenil-
da Mello  - 3º Lugar: Carolina da Silva - 4º Lugar: Vilmênia Matos - 5º Lugar: 
Antônia Geane Gomes
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PARABÉNS ITAQUERA 337 ANOS
Carnaval

EntidadesItaquera completou 337 anos no dia 6 de novembro. Muito mais 
que um resgate histórico de como e quando o bairro foi formado, 
vale uma reflexão sobre a história recente do bairro. Uma história 
onde cada personagem se tornou a própria tradição itaquerense. 
Uma história que fez do passado um presente para as futuras 
gerações, que já percebem o quão foi fundamental a luta, garra e 
determinação de muitos – cada qual em sua atividade - para que 
o bairro se tornasse o “coração’ da Zona Leste.

“Itaquera meu orgulho meu amor” cantou a Leandro de Itaque-
ra em 1990 quando em uma mais uma iniciativa arrojada, a ver-
melho e branco homenageou a história do bairro em pleno Grupo 
Especial, com transmissão pela televisão para todo o Brasil e 
mais de 100 países.

Aliás, Itaquera cresceu e dos carnavais do “cinema do seu Eva-
risto” saltou para grandes agremiações, além da própria Leandro 
de Itaquera, Dom Bosco e Primeira da Cidade Líder, sem esque-
cer, é claro, da tradicional Falcão do Morro Itaquerense, que ini-
ciou, lá com o Mestre Zulu, diretamente da histórica Vila Corberi.

E assim o samba foi pouco a pouco se tornando a maior ex-
pressão artística do bairro. De Mestre Cobrinha a Mestre Pelé, 
sem esquecer do carinho a outros Mestres: Diney, Quincas, La-
grila e Neguita.

Justamente o samba, os batuques originários de feijoadas e 
dos bares, dos becos e vielas, que levaram o nome de Itaquera 
a grandes canais de televisão em programas líderes de audiên-
cia. O Sem Compromisso de Chiquinho, Marcelinho, Zé Pretinho 
e cia, foi atração em programas da Xuxa e do Jô Soares. Sem 
contar todo o suingue e balanço de Faeti, quando um dia acordou 
“Bem Johnson” e estourou Brasil a fora. E um grupo que se tor-
nou a preciosidade do bairro, Grupo Relíquia e em carreira solo 
Carlão Relikia, considerado um dos grandes nomes do samba 
paulista. Claro que   a extensa lista não para por aí, muitos são os 
nomes dos abnegados e baluartes do samba itaquerense.

Mesmo o samba mantendo uma tradição forte no bairro, che-
gou um momento que o “teatro pediu passagem” e de solos 
itaquerenses surgiam atores, atrizes, diretores e dramaturgos. 
Muitos deles mantém uma carreira ativa e sempre estão com no-
vidades. Marco Biofli, já lecionou teatro, atuou e dirigiu diversos 
espetáculos, alguns deles com nomes da televisão como. Flávia 
Mercadante também marca a sua história nos palcos, recente-
mente esteve em cartaz com  4Frades 2 Bebês e agora ao lado 
do global Oscar Magrini está fazendo sucesso com o clássico 
Vison Voador. Outro itaquerense ‘da gema’ Eduardo Guimarães 
também coleciona sucessos atuando ao lado de ‘monstros sa-
grados’ como Ronaldo Ciambroni, Mauro Mendonça e Mama 
Brusqueta.

Quando se fala de samba , se fala de teatro, se lembra de 
arte, como não lembrar do maior espetáculo com 22 atores e uma 

bola:  o futebol arte! Nos campos de Itaquera foram revelados craques como: Silva (ex-Palmeiras), Kleber (ex-Corinthians, Santos e 
Internacional), Cesar (São Caetano e Lazio da Itália) e mais recentemente Guilherme Arana que surgiu no Futsal do Elite Itaquerense, 
aliás que sob a coordenação do ex-goleiro da Portuguesa, Simão Bernardes, revela craques dia a dia e coleciona conquistas nacionais 
e até internacionais como o Mundial de categorias de base, quando o clube itaquerense venceu grandes times da Europa.

Falcão do Morro, Elite, Ferrolho, Santana, Democrático, Metanol, Olaria são apenas alguns dos times de várzea que marcaram e 
marcam até os dias de hoje a história do futebol. Vale citar ainda o tradicional jogo festivo Preto & Branco que reúne, craques profis-
sionais, com craques da várzea e personalidades do bairro que acontece há 41 anos. Iniciado e organizado até os dias de hoje por 
Jordão, Isaias, Kafu e cia.

Se nos campos e nas quadras, o bairro conseguiu revelar grandes nomes, nos tatames não foi diferente. Não é de hoje que Itaquera 
se notabiliza como polo formador de campeões e não são poucos, a lista é imensa, entre eles está o bicampeão mundial de duplas 
de taekwondo Manuel Marcos de Jesus, a tetra campeã brasileira de jiu-jitsu Livia Barasine e o campeão modalidade kata de karatê, 
Kennedy Santos. Os três contabilizam diversas outras conquistas, muitas noticiadas por este Fato Paulista

Os anos foram passando e Itaquera, foi pouco a pouco se tornando um porto seguro para muita gente que vê em solos deste bairro 
uma terra de oportunidades de emprego, de cultura, de esportes e de educação, prova disso é o grande número de empreendimentos 
residenciais, que surgiram nos últimos 30 anos.

Entidades, clubes de serviços e clubes sócio esportivos também marcam a história do bairro. Como não citar as Obras Sociais Dom 
Bosco, que liderada pelo padre Rosalvino Moran Vinayo, há muitos anos beneficia 5 mil pessoas diariamente com diversos programas 
sociais, que envolvem educação, habitação, assistência social, saúde e fomentação de renda.

Clubes como Elite Itaquerense e Democrático Itaquerense, marcaram também além do futebol, sendo palcos dos grandes aconteci-
mentos sociais do bairro. Como não lembrar, que até o Rei Roberto Carlos fez show no Elite, abrindo uma lista de grandes nomes da 
MPB, que por lá se apresentaram. De Tim Maia a Zizi Possi, a lista é imensa.

O bairro ainda conta com Rotary Club, Associação Cristã de Moços e uma CDL (Câmara de Diretores Lojistas), atualmente presidida 
pelo empresário Roger Fildimaque, que também é diretor do jornal Desenvolve Itaquera. Vale destacar ainda a Loja Maçônica Rafael 
dos Santos Reys que desenvolve diversas ações sociais, com o itaquerense Nicola George Tchankoff como seu Venerável Mestre.

Na literatura destaque para o professor Marcos Stanojev Pereira, que lançou diversos livros sobre a história do bairro e suas vilas; 
e mais recentemente lançou a história do Elite. Ainda na literatura, o sambista, carnavalesco e figurinista, Greyfus Romualdo já lançou 
diversos romances. Outro professor também se destaca no mundo literário: nascido e criado na Vila Santana, Rogério Romero acumu-
la diversos títulos, alguns deles premiados e lançados em outros países.

Por fim, claro ratificar que dezenas de outros nomes, marcaram e marcam a história de Itaquera e não seria um pequeno texto 
jornalístico que iria citar todos, que fizeram a história deste bairro. Mas com os nomes citados, sintam-se todos homenageados e re-
verenciados, pois quem lutou e orgulhou o bairro merece sempre ser lembrado.

Escola de Samba Primeira da Cidade Lider, fundada por Odair Falamacio ( já falecido), hoje é um dos destaques no carnaval paulistano. Sempre visionário Leandro 
Alves Martins, através da Leandro de Itaquera fez o bairro ser conhecido em mais de 140 países, hoje a agremiação conta com o mestre Pelé a frente de sua bateria. 
Além da Obra Social Dom Bosco, o padre Rosalvino Moran Vinayo fundou a Escola de Samba Dom Bosco que também é um dos destaques do carnaval no Anhembi.

Loja Maçônica Rafael dos Santos Reyes promove diversos trabalhos sociais. Na imagem o Venerável Mestre Nicola George 
Tchankoff. Na segunda imagem, o presidente do Clube de Lojistas de Itaquera Roger Fildimaque e o diretor do tradicional Parque 
de Diversões Marisa, Miguel Cerreti. Com mais de 100 anos de tradição, a Sociedade Esportiva Elite Itaquerense continua atuante 
no bairro, sendo palco de diversos eventos. Atual presidente do Clube Helio Fraguglia Mussolino.

Filho de uma das famílias mais tradicionais de Itaquera, Kleber Corrêa atuou com destaque em clu-
bes como: Corinthians, Santos e Internacional de Porto Alegre. O ex goleiro da Portuguesa Simão 
Bernardes, coordena o futsal do Elite Itaquerense, revelando grandes craques

Futebol de Várzea

Falcão do Morro e Ferrolho, continuam sendo tradicionais times de futebol de várzea de Itaquera. 
No destaque Jorge  Mautone ( Cobrinha) do Falcão do Morro

Texto: Luiz Mário Romero
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PARABÉNS ITAQUERA 337 ANOS

Literatura

Samba

Futebol nacional e internacional

Teatro 

Artes Marciais

Inge Elisabeth - A teacher das 
famílias itaquerenses

No alto de seus 90 anos ain-
da leciona idiomas com a flui-
dez dos tempos de Liceu Ca-
milo Castelo Branco, quando 
iniciou aulas de inglês para a 
turma no Primário (atualmen-
te fundamental 1) nos anos 
70. Sem sobra de dúvida ela 
é a mais antiga professora ita-
querense em atividade, ainda 
lecionando para crianças, jo-
vens e adultos. Entrevistá-la 
ou uma simples conversa, se 
torna uma aula de história, 
bons hábitos e persistência. 
Nascida na Alemanha, mais 
precisamente em Berlin, ela 
conta que chegou ao Brasil 
em 1950, ainda adolescente. 
Ao lado da mãe e de duas ir-
mãs, trabalhou na agricultura, 
inicialmente em Terra Roxa no 
Paraná e depois em Macaé no 
Rio de Janeiro. Foi em Macaé 
que um acidente com uma co-
lega de lavoura, fez que a ado-
lescente Elisabeth mostrasse 
todo o seu conhecimento em 
primeiros socorros. Ela conta 
que na Alemanha, as crianças 
quando entram na escola já 
começam a ter aulas também 
de primeiros socorros. Dias 
depois, ela já atuava no Posto 
de Saúde desta cidade.

A partir deste episódio, já 
se percebia, que a jovem ger-
mânica não tinha vindo a vida 
a passeio. Tinha uma grande 
missão a ser cumprida!

Graças a uma obra dos aca-
sos da vida, casou-se com 
o também alemão e químico 
Herbert Schmitt, teve três fi-
lhos: Monica, Roland e Cris-
tian. Sempre enfática em ex-
ternar o amor aos filhos e 4 
netos.

Teacher Elisabeth em 1958, 
já casada mudou para Itaque-
ra, onde reside até os dias de 
hoje com os filhos Roland e 

Cristian, na mesma residên-
cia.

Vale destacar que a resi-
dência, já se torna um passeio 
pelo mundo, com milhares de 
livros, antiguidades e honra-
rias que a docente recebeu ao 
longo dos anos. Até mesmo os 
descansos de copo (bolacha) 
são com imagens de diversos 
países. “Prefere Alemanha, 
França ou Austrália?”, pergun-
ta antes de servir um copo de 
refrigerante. 

Até os dias de hoje muitos 
sessentões itaquerenses lem-
bram com carinho das aulas 
de inglês da teacher Elisabe-
th. Existem famílias no bairro, 
que 4 gerações aprenderam 
inglês, com esta professora, 
que se tornou uma das mais 
apaixonadas moradoras deste 
bairro cidade.

Aliás, quando se fala a ela 
sobre o aniversário de Itaque-
ra, que no dia 6 de novembro 
completou 337 anos, ela fixa o 
olhar como se estivesse vol-
tando no tempo e nitidamente 
se emociona quando lembra o 
dia que a professora Frances 
Rava a convidou a dar aula de 
inglês no Liceu Camilo Castelo 
Branco para os alunos do en-

tão primário (atualmente fun-
damental 1). Hoje já médicos, 
advogados, juízes, jornalistas, 
empresários tiveram o primeiro 
contato com o idioma britânico 
através das aulas bem-humo-
radas e cheias de carinho mi-
nistradas pela Teacher Beth.

A partir daí a sua história 
com Itaquera não parou de 
firmar laços que duram até os 
dias de hoje.  Pouco tempo 
depois de iniciar as aulas no 
“Castelo”, adquiriu a franquia 
da Escola de Idiomas Pink and 
Blue. 

Vale lembrar ainda que um 
dos grandes nomes da edu-
cação itaquerense, professor 
Antonio Calmon, foi seu aluno 
nos anos 70 e hoje é o diretor 
franqueado da Wizard Itaque-
ra.

Uma história de luta, per-
severança, de amor ao que 
faz, de amor aos filhos, amor 
aos 4 netos, amor a Educa-
ção e amor a Itaquera. Esta 
reportagem, nesta edição de 
aniversário de Itaquera é uma 
pequena homenagem a esta 
professora que, que formou 
diversos itaquerenses e conti-
nua aí firme e forte fazendo o 
que mais ama: lecionar!

Escola de Samba Primeira da Cidade Lider, fundada por Odair Falamacio ( já falecido), hoje é um dos destaques no carnaval paulistano. Sempre visionário Leandro 
Alves Martins, através da Leandro de Itaquera fez o bairro ser conhecido em mais de 140 países, hoje a agremiação conta com o mestre Pelé a frente de sua bateria. 
Além da Obra Social Dom Bosco, o padre Rosalvino Moran Vinayo fundou a Escola de Samba Dom Bosco que também é um dos destaques do carnaval no Anhembi.

Itaquera sempre foi um polo formador de campeões nas artes marciais. No destaque Manuel 
Marcos de Jesus, no Taekwondo, Livia Barasini, no jiu-jtsu e Kennedy Santos no Karatê.

Apesar do samba ser marcante na história de Itaquera, um dia o teatro pediu passagem e 
grandes normes surgiram, com destaque para Eduardo Guimarães, Flavia Mercadante e Mar-
co Biofli.

Das feijoadas, dos sambas de roda, dos becos e vielas, Itaquera revelou grandes nomes  no samba, 
que ganharam notoriedade nacional: Carlão Relikia, Chiquinho Sem Compromisso e Faeti

Filho de uma das famílias mais tradicionais de Itaquera, Kleber Corrêa atuou com destaque em clu-
bes como: Corinthians, Santos e Internacional de Porto Alegre. O ex goleiro da Portuguesa Simão 
Bernardes, coordena o futsal do Elite Itaquerense, revelando grandes craques

O ex zagueiro central Silva, brilhou no Palmeiras e chegou a ser relacionado pelo então técnico 
Claudio Coutinho para compor a seleção brasileira. Da rua Italina para Itália, o lateral esquerdo 
Cesár foi vice campeão brasileiro pelo São Caetano e ganhou destaque mundial jogando pela Lázio 
da Itália.

Na literatura, Itaquera também é destaque. Autores publicados não somente no Brasil,como 
no exterior: Greifus Romualdo, Rogério Romero e Marco Stanojev Pereira
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Vereadora Dra. Sandra Tadeu quer 
ampliar programa de prevenção ao 

câncer ocular em crianças
A vereadora dra. Sandra Ta-

deu, que é médica pediatra 
e sanitarista, trabalha incan-
savelmente pela melhora no 
atendimento à saúde de toda a 
população. Recentemente, ela 
protocolou na Câmara Municipal 
de São Paulo, o Projeto de Lei 
nº 541/2023, que dispõe sobre a 
criação de programa de preven-
ção ao câncer ocular, conhecido 
como retinoblastoma. O objetivo 
é identifi car a doença precoce-
mente em bebês e crianças no 
sistema público e privado de 
saúde, além de orientar médi-
cos, pediatras, oftalmologistas e 
demais profi ssionais da saúde 
sobre a importância do diagnós-
tico precoce.

O programa também permitirá 
a divulgação das ações nos equi-
pamentos públicos e privados de 
saúde que atendam gestantes, 
bebês e crianças. Todas as uni-
dades deverão afi xar cartazes 
de orientação sobre a importân-
cia da consulta oftalmológica 
regular, pelo menos três vezes 
ao ano, em bebês e crianças até 
quatro anos de idade.

O retinoblastoma é um tipo 
de câncer ocular raro e agres-
sivo que se desenvolve na reti-
na, principalmente em crianças. 
Este câncer pode levar à perda 
de visão e, em casos mais gra-

ves, à perda da vida. A detecção 
precoce e a intervenção adequa-
da são cruciais para o tratamento 
efi caz e a preservação da visão 
dos pacientes afetados. 

“O projeto de lei visa imple-
mentar medidas preventivas 
para aumentar a conscientização 
sobre o retinoblastoma, facilitar o 
diagnóstico precoce e promover 
o tratamento efi caz para me-
lhorar os resultados clínicos e a 
qualidade de vida dos afetados, 
também buscando identifi car 
a doença nos primeiros meses 
para que seja feito o diagnóstico 
de forma rápida e imediatamente 
se inicie a intervenção”, frisou a 
parlamentar, que conta com o 
apoio dos demais parlamentares 

para que a proposta seja apro-
vada.

RETINOBLASTOMA
De acordo com o Instituto Na-

cional de Câncer (Inca), retino-
blastoma é um tumor maligno 
originário das células da retina, 
que é a parte do olho responsá-
vel pela visão, afetando um ou 
ambos os olhos. A doença ocor-
re, geralmente, antes dos 5 anos 
de idade. O principal sintoma é 
um refl exo brilhante no olho do-
ente, parecido com o brilho que 
apresentam os olhos de um gato 
quando iluminados à noite. As 
crianças podem ainda fi car es-
trábicas (vesgas), ter dor e incha-
ço nos olhos ou perder a visão. 

Vereador Gilson Barreto: 
Enel deve explicações à população

Há alguns dias a cidade de 
São Paulo foi castigada por ven-
davais. Entre outras consequên-
cias sérias, 1,4 milhão de famí-
lias fi caram sem energia elétrica. 
Quase uma semana depois, 14 
mil casas ainda estavam sem luz 
na capital.

Ficou claro que a Enel, con-
cessionária responsável por 
esse fornecimento, não estava 
preparada para lidar com impre-
vistos, e essa é uma situação 
que nós não podemos aceitar. A 
população não pode pagar o pre-
ço dessa desorganização.  

Por isso, nós vereadores apro-
vamos em Sessão Plenária um 
requerimento que pede a abertu-
ra de uma CPI (Comissão Parla-
mentar de Inquérito) para investi-
garmos as ações e omissões da 
Enel na nossa cidade.  

O presidente da empresa tem 

que comparecer de imediato 
para explicar o que está acon-
tecendo. A Enel tem a obrigação 
de se precaver contra catástro-
fes naturais.

Na Comissão de Administra-
ção Pública, que tenho a respon-
sabilidade de presidir, também 
aprovamos um requerimento 
que convida o presidente da 
Enel a comparecer na Câmara 
Municipal em caráter de urgên-
cia para prestar esclarecimentos 
sobre esses fatos preocupantes.  

Temos  obrigação de fi scalizar 
e é o que nós vamos fazer. Não 
dá para brincar com a popula-
ção. Vamos cobrar uma posição 
dos responsáveis e, mais do que 
isso, resultados.

Nós temos algumas perguntas 
que precisam ser respondidas: 
por que a resposta da empresa 
aos casos do vendaval foi extre-
mamente lenta e desastrosa? 
Por que tantas residências e 
comércios continuaram sem luz 
uma semana depois? É falta de 
experiência? É descompromisso 
com a sociedade? É um desca-
so? A empresa vai ressarcir as 
pessoas que foram prejudica-
das? A Enel não tem condições 
de operar, apesar do contrato 
vultoso assinado com o muni-
cípio? Será que um dos fatores 
desse caos é a redução de 36% 
em seu quadro de funcionários?

A verdade é que as reclama-
ções contra a Enel dispararam, 
mesmo antes do vendaval. O 
que mostra que a população 
está insatisfeita.

Nós não vamos aceitar que 
isso continue acontecendo.

Os cidadãos de São Paulo po-
dem contar conosco. 

Vereador Gilson Barreto

Câmara Municipal de São Paulo promove 
sessão solene em comemoração ao 

Dia da Liderança Jovem 2023
A Semana da Liderança Jo-

vem, instituída pela lei municipal 
12. 920/99, foi celebrada duran-
te Sessão Solene realizada na 
quarta (01), na Câmara Munici-
pal. O objetivo do evento foi o de 
reconhecer tanto jovens quanto 
trabalhos voltados ao amadure-
cimento dos cidadãos na cida-
de.  Na vigésima quarta edição, 
a presidência do encontro foi da 
Vereadora Dra. Sandra Tadeu, 
médica pediatra e eleita vice pre-
sidente da Comissão de Consti-
tuição e Justiça da Casa de Leis.

A organização do evento é da 
ASPD - Associação São Paulo 
Diferenciado e contou com lide-
ranças jovens do CEU Abdias do 
Nascimento, Etec Tereza Apare-
cida Cardoso Nunes de Oliveira, 
Etec Aprígio Gonzaga e Etec Ita-
quera II, entre os homenageados 
da edição o apresentador da TV 
Gazeta e Radio Nativa FM Thia-
go Rocha e a jornalista e ativis-
ta cultural Claudia Alexandre, a 
grande novidade foi a homena-
gem ao líder jovem Salomão Ro-
mero, com atuação no Esporte e 
na Cultura.

Centenas de lideranças jovens, 
destaques no cenário nacional e 
internacional já receberam suas 
homenagens, o Salão Nobre e 
a Sala Tiradentes fi caram com 
lotação máxima, que contou com 
a participação especial da Banda 
Sinfônica da Guarda Civil Metro-
politana e do presidente do Insti-
tuto Baccarelli, maestro Edmilson 
Venturelli que também recebeu 
sua homenagem pela qualidade 
dos serviços prestados na ges-
tão dos 12 Centros de Educação 
Unifi cados – CEUS em São Pau-
lo.

O CEU Abdias do Nascimento 
seus professores, coordenado-
res também foram agraciados 
com o selo de “Lider Jovem”, 
como o gestor Eduardo Carneiro.

A vigésima quarta edição rea-
lizada no Salão Nobre, 1 de no-
vembro, com a participação de 
300 lideranças sociais.

Instituída pelas leis estadual 
nª 15.023/2013 e lei municipal 
12920/1999 sancionada pelo 
saudoso prefeito Celso Pitta e 
idealizada pelo professor, empre-
sário e jornalista Prof. Emerson 
Nunes de Oliveira, o subprefeito 
de Itaquera Rafael Limonta e sua 
equipe marcaram presença e no 
fi nal um coquetel foi servido no 
Restaurante Escola da Casa Le-
gislativa.

“Que gratidão ter realizado 
mais uma edição, a presidência 
da Vereadora Dra. Sandra Tadeu 
e seu mandato trouxe a oportu-
nidade de mostrar ao parlamento 
municipal que existem lideranças 
jovens que nunca iriam receber 
uma homenagem, sem exceção 
quebramos recordes e lotação 
máxima do Salão Nobre e da 
Sala Tiradentes, pois há na cida-
de essa necessidade de mostrar 
que somos personagens reais e 
sem fi cção”, garantiu o idealiza-
dor Professor Emerson Nunes.

O jornal Fato Paulista e equipe 
de reportagem marcaram pre-
sença representando a imprensa 
e comunicação social.

A líder jovem recebe seu título de liderança jovem pela sua atuação na cidade de 
São Paulo.

A Etec Itaquera II representada pela professora Larissa Costa e seus alunos

Salomão Romero recebeu o título de liderança jovem pela sua atuação na cidade 
de São Paulo.

O momento importante foi a homenagem para ativista cultural e comunicadora 
Cláudia Alexandre.

Edmilson Venturelli maestro da Orquestra Sinfônica de Heliópolis e presidente 
do Instituto Baccarelli foi um destaque na cerimônia aos líderes jovens.
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Informe publicitário

As chuvas de verão
Há várias maneiras de prevenir os problemas causados por 
alagamentos e inundações. Um deles, bem simples, é jogar o 
lixo no lixo – e não na rua – e respeitar os dias e horários em 
que o serviço de coleta é realizado

O verão mal começou e as chuvas mais intensas, típicas nesta época do ano, estão gerando di-
versos problemas. No início de novembro, um forte temporal provocou a queda de diversas árvores 
e muitos bairros na cidade de São Paulo ficaram sem energia por vários dias. Por conta do número 
expressivo de pessoas e estabelecimentos comerciais prejudicados, esse episódio chamou bastante a 
atenção, mas há outros problemas relacionados com as chuvas de verão que também têm sérios im-
pactos negativos. Trata-se do alto risco de alagamentos e inundações em diversos pontos da cidade, 
que prejudicam a população de forma geral.

Geralmente, esse tipo de ocorrência faz com que muitas pessoas questionem o motivo de tantas 
vias públicas na maior cidade do Brasil ficarem intransitáveis depois de uma chuva mais intensa. Pe-
sam nesse sentido diversos aspectos, mas um que se destaca é o fato de que a maior parte do solo 
da capital paulista está impermeabilizada. Dessa forma, sem a possibilidade de a água penetrar no 
solo, ela literalmente escorre para as áreas mais baixas da cidade. O problema é que nem sempre 
os sistemas de drenagem e rede de esgotos são capazes de dar vazão ao aumento do volume, aí 
ocorrem os alagamentos.

Há, porém, um aspecto relacionado com os alagamentos que todos os cidadãos deveriam prestar 
atenção. Na verdade, trata-se de uma medida que tende a reduzir drasticamente os problemas que a 
cidade enfrenta quando chove mais forte. Estamos falando do descarte inadequado de resíduos, ou, 
em outras palavras, de jogar o lixo em lugar errado. E isso pode ser observado em diversas ocasiões. 
Tanto pode ser alguém que está dentro de um carro ou do transporte coletivo e joga pela janela um 
“inocente” papel de bala; ou até mesmo uma pessoa que fez uma pequena reforma em sua casa e 
jogou todo o entulho em uma esquina qualquer, pois não queria se dar ao trabalho de contratar uma 
caçamba ou levar o material até um ecoponto.

Apenas para registrar a “inocência” do papel de bala jogado pela janela do carro, ônibus ou trem, 
vale lembrar que a população da cidade de São está estimada em mais de 12 milhões de habitantes. 
Se 10% dos moradores “usarem” a janela de um veículo para descartar o papel de bala, em um único 
teremos 1,2 milhão de papeis de bala que irão parar na rede de esgoto, ou em outro lugar, como um 
córrego ou riacho.

Tão prejudicial quanto jogar um papel de bala, entulho ou qualquer outro material em vias públicas, 
é colocar o saco de lixo na calçada em dias e horários diferentes daqueles estabelecidos para que o 
serviço seja prestado. Na maior parte da cidade, a coleta domiciliar é realizada três vezes por semana, 
em dias intercalados, no período da manhã ou à noite; mas há quem acredite que o lixo pode ser dei-
xado na calçada em qualquer dia ou horário. Quem pensa dessa forma está redondamente enganado 
e essa postura prejudica o dia a dia de outras pessoas, especialmente no período mais chuvoso, como 
o que está próximo.

O motivo é que se a coleta em um determinado endereço é às segundas, quartas e sextas-feiras, no 
horário noturno; quando alguém deixa o saco de lixo na calçada na manhã de uma terça-feira, ele vai 
ficar ali por mais de 24 horas, exposto a animais em busca de comida, de vândalos e da força do vento 
de um temporal. Caso o saco rasgue e os resíduos fiquem espalhados na rua, provavelmente eles irão 
para a rede de esgoto ou bocas de lobo, podendo inclusive entupir os ramais e reduzir a capacidade 

de vazão do sistema. Dessa forma, quando chove forte e a rede de esgotos está comprometida de 
alguma forma, o resultado são alagamentos que complicam a vida de muitas pessoas. Para evitar que 
esse problema ocorra, basta checar os dias e horários que a coleta de resíduos é realizada em seu 
endereço e colocar o saco na calçada no máximo duas horas antes de o caminhão passar. Mas, se 
você mora em um local onde a coleta é feita no período noturno, o saco pode ser deixado na calçada 
a partir das 18 horas.

Mais uma dica, principalmente para as pessoas preocupada com o bem-estar dos vizinhos e de 
outros cidadãos. Se por acaso você colocou ou vai colocar o saco de lixo na calçada e percebe que 
vai chover em breve, mas o caminhão da coleta só vai passar em sua renda muito mais tarde, vale a 
pena recolher o saco, evitando assim que, eventualmente, ele seja arrastado por alguma enxurrada.

Nas zonas sul e leste, tanto a coleta domiciliar quanto a seletiva são realizadas pela Ecourbis, então, 
para checar os dias e horários que os serviços são prestados, é só entrar no site da concessionária 
www.ecourbis.com.br. Lá, tem uma ferramenta de pesquisa chamada “Horário de Coleta”. Basta di-
gitar o endereço ou CEP e você ficará sabendo em quais dias da semana e horários os serviços são 
prestados. Compartilhe essa informação com os seus vizinhos e contribua para tornar a cidade de São 
Paulo ainda melhor.

Livro 100 anos de História e Glórias 
conta a história do Elite Itaquerense

Itaquera é um personagem 
interessante de estudo, e seus 
diversos aspectos podem ser 
abordados em diversas áreas 
do conhecimento acadêmico. 

Em seu manto histórico, 
possui bordado efemérides e 
fatos que desconcertariam as 
opiniões mais estereotipadas, 
mas para isso é necessário 
estudá-la com atenção. No en-
tanto, quem faz isso nos tem-
pos modernos?

Em uma destas efemérides, 
falemos sobre o 1° de dezem-
bro de 1922, quando nascia 
no bucólico bairro de Itaquera, 
servido pelo trem do subúrbio 
da Estrada de Ferro do Norte, 
uma nova agremiação esporti-
va. 

Idealizada, escalada e uni-
formizada pelo imigrante e 
comerciante sírio-libanês, sr. 
José Salomão, reuniu uma 
equipe de amigos apreciado-
res do esporte bretão, que por 
aqui ganhava cada vez mais 
adeptos, e das meias brancas 
bordadas de vermelho com 
a palavra “Elite”, oficialmente 
funda a nova agremiação es-
portiva, já ostentando as suas 
cores tradicionais que nunca 
abandonou, o “vermelho e 
branco”. Nascia assim o Elite 
Itaquerense Futebol Clube – 
há cem anos… 

É importante dizer que não 
foi a primeira agremiação fute-
bolística de Itaquera, contudo 
é a mais antiga ainda existen-
te, isso graças ao devotamen-
te desinteressado de seus só-
cios dirigentes, que trabalham 
para seu triunfo gratuitamente 
na direção do clube e nos tra-

dicionais eventos que promo-
via, e ainda promove. 

A presente obra, intitulada 
“Sociedade Esportiva Elite Ita-
querense – 100 anos de His-
tória e Glórias”, construída por 
meio de depoimentos, pesquisa 
bibliográfica e reminiscências 
pessoais e familiares, é um tri-
buto à sua existência, que logo 
do início começou sua epopéia 
significativa na vida social do 
bairro e região, e claro, nos es-
portes de Itaquera e do mundo,  
e se pudermos estabelecer sua 
idiossincrasia mais marcante, 
presente ainda nos dias de 
hoje, é que a comunidade que 
constitui a Sociedade Esportiva 
Elite Itaquerense a veem como 
uma grande família, uma vez 
que sempre estão presentes 
em suas festividades ou even-
tos sociais.

Escrever a obra, que diga-
-se de passagem é a primeira 
edição, foi um grande prazer, 

e um extraordinário aprendiza-
do, que espero que todos que 
a lerem, itaquerenses ou não, 
também a apreciem.

Dr. Marco A. Stanojev Pe-
reira, Ph.D. 

Livro físico disponível nas 
plataformas: 

https://www.amazon.com
https://www.americanas.

com.br
https://www.estantevirtual.

com.br

Ponês e amigos fazem a alegria 
da criançada do Jardim Norma

Já são 15 anos que o 
comerciante e ativista social, 
Jorge Luís Ponês promove 
um evento em homenagem 
ao Dia das Crianças. Neste 
ano aconteceu no domingo 
dia 29 de outubro, na rua Al-
mino Afonso, Jardim Norma, 
onde tradicionalmente acon-
tece.

O evento ao longo dos anos 
ficou conhecido como a Festa 
do Ponês, mas ele discorda. 
“ A festa não é feita por mim 
somente e sim por um grupo 
de amigos que é difícil citar 
um a um, pois graças a Deus, 
são muitos que contribuem 
com o que podem”, comentou 
em tom de emoção, com sua 
peculiar característica: a hu-
mildade.

Mais de 200 brinquedos 
foram distribuídos além de pi-
poca, algodão doce, lanches 
de carne louca, cachorro 
quente e refrigerantes. Neste 
ano teve até ‘tilápia frita’, que 
foram ofertadas pelo Pes-
queiro Codorninha. Estive-
ram presente  os presidentes 
Sidney Selles da Associação 
Transportando Esperança  e 
Roberto Rodrigues do Institu-
to Luz do Amanhã

Também apoiaram a festa 
o Espaço D’elas, Padaria Los 
Hermanos, Distribuidora de 
Água Fininho, Ivan e o Colo-
ral que viabilizou os brinque-
dos infláveis, que fizeram a 
alegria da criançada.

O evento contou com uma 
grande estrutura que tinha 
palco, som, tendas e banhei-
ros químicos. “Esta estrutura 
somente foi possível graças 
ao apoio que recebemos da 
Subprefeitura de Itaquera e 
do Sidney Selles”, agradeceu 
Ponês.
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Pastelândia - O melhor pastel da cidade
Peça seu cartão fidelidade da Pastelândia, e a cada 12 visitas 
na loja no consumo dos pratos, GANHE uma massa deliciosa

Uma das referências 
gastronômicas da Zona 
Leste, a Pastelândia 
Carrefour Pêssego de-
pois de dias fechada por 
causa da quarentena 
voltou a funcionar. E a 
receptividade não pode-
ria ter sido melhor,  pois 
o público tem prestigiado 
a volta comparecendo 
diariamente, muitos dias 
esgotando as opções de 
massas, pasteis, além 
das novidades que acer-
taram em cheio o paladar 
dos consumidores. “Cla-
ro que continuamos tam-
bém com o melhor e mais 
gelado chope da região”, 
avisa Biagio Aducci que 
dirige a unidade.
“Fizemos questão de 
elaborar um cardápio de 
novidades para os nos-
sos consumidores, que 
não nos decepcionaram, 
voltando a frequentar a 
nossa Pastelândia. Aliás 
não tenho fregueses, te-
nho amigos. Na volta o 
clima de reencontro de 
velhos amigos muito me 
emocionou”, comenta o 
simpático “seu Biagio”
Entre as novidades, des-
taque para a Lasanha de 
Berinjela que é servida 
com arroz  à R$  29,80 
  Além das novidades 
a Pastelândia continua 
com os melhores massas 
italianas e pastéis. 
     Entre as opções des-
taque para os nhoques, 
espaguete ou talharin, 
servidos sempre com 
acompanhamento e com 
o precinho camarada de 
R$ 27,00  (cada prato). 
Claro, que não se pode 
deixar de citar as super 
recheadas lasanhas de 
vários sabores por ape-
nas R$ 29,80 , ou ainda, 
as panquecas a partir de 
R$ 25,00. Vale experi-
mentar as deliciosas par-
megianas por R$ 34,00.
    As opções da Paste-
lândia Carrefour Pêssego 
não param por ai! Você 

ainda pode optar pelos 
pratos  grelhados  de 
contra-filé ou frango por 
apenas R$ 29,80  (cada) 
. Já os pasteis dignificam 
ainda mais o paladar da-
queles que freqüentam 
a Pastelândia. São de-
zenas de recheios que 
agradam a todos os gos-
tos,  a partir de R$ 10,00.
Sempre cremoso, com 
colarinho ou não o Chope 
Brahma  na Pastelândia 
Carrefour Pêssego é ti-
rado estupidamente ge-
lado e servido em  copo, 
jarra, jarrinha ou na torre 
do chope que o mantém 
sempre gelado. O copo 

de 300 ml sai a R$ 10,00 
, o de 500 ml a R$ 12,00 
. A jarrinha de 700 ml sai 
R$ 19,80 , enquanto a 
jarra de 1,5 sai por  R$ 
32,50 e a torre com 2,5 
lts sai por R$ 51,00.

SERVIÇO: 
Praça de Alimentação
Av.: Jacu Pêssego, 
1200 Itaquera. Funcio-
namento:  Segunda a 
Segunda, aberto para 
o almoço Aceita vários 
cartões de crédito e dé-
bito. 
Telefone 2522-9101.
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QUINTAL DA SUA EMPRESA

Quintal do Espeto é o melhor local
para festas de confraternização

Conhecido por unir entreteni-
mento e gastronomia de qualida-
de, o Quintal do Espeto, que foi 
eleito o melhor local de SP para 
comemorar aniversários, agora 
também é o melhor local para 
festas de confraternização para 
empresas. O Quintal tem o espa-
ço ideal para o seu evento, com 
música o tempo todo.

A casa conta com uma rede 
própria de 11 unidades, onde 
você e seus colaboradores des-
frutarão do máximo de conforto 
e uma programação musical in-
crível. No Quintal sua empresa 
usufrui de toda a infraestrutura 
gerando uma economia final de 
até 70% comparado a um evento 
fechado fora do Quintal.

  ONZE UNIDADES
Referência em São Paulo, o 

Quintal do Espeto possui dez 
unidades na cidade (Alto da 
Lapa, Chácara Santo Antonio, 
Interlagos, Moema Carinás, Mo-
ema Pavão, Perdizes, Santana, 

Tatuapé, Vila Madalena e Vila 
Mariana), além de outra grande 
unidade em Santo André. Todas 
as casas têm ambiente arboriza-
do, climatizado e instagramável, 
além do melhor entretenimento 
para os convidados, com músi-
ca ao vivo todos os dias, telões, 
recursos audiovisuais, Espaço 
Kids com monitores etc.

Os mais de 70 tipos de espe-
tos doces e salgados, além de 
variados acompanhamentos, 

fazem do Quintal do Espeto um 
local democrático também para 
receber o público vegetariano. 
O bar possui variada linha de 
cervejas nacionais e importadas, 
vinhos, drinques e caipirinhas.

 
SERVIÇO
Quintal do Espeto Tatuapé – 

Rua Serra de Botucatu, 1933. 
Mais informações em (11) 
5095-6565, ou www.quintaldo-
espeto.com.br

337 ANOS DE ITAQUERA 
O coração pulsante da zona leste

             Por Rafael Limonta

Que alegria poder fazer 
parte desta história e  co-
memorar mais um ano de 
Itaquera -  o coração pul-
sante da zona leste. 

O aniversário de 337 anos 
de Itaquera é uma oportu-
nidade de celebrar  o pro-
gresso e desenvolvimento 
que ocorreram ao longo 
dos últimos anos. A região 
passou por diversas trans-
formações, e se firma como 
um dos principais bairros da 
cidade de São Paulo.

O progresso e o desen-
volvimento ocorreram em 
várias áreas, como infraes-
trutura, lazer, educação e 
saúde, melhorando a quali-
dade de vida dos seus ha-
bitantes.

Um dos principais marcos 
do desenvolvimento é o re-
torno de obras importantes 
como o Corredor Itaquera-
-Líder e o Terminal Satélite 
que vão impactar positiva-

mente a vida de milhares de 
pessoas e contribuir com o 
desenvolvimento da região. 

Além das obras de mobili-
dade, outros projetos de in-
fraestrutura têm contribuído 
para o desenvolvimento de 
Itaquera, entre eles, a cons-
trução do Centro Olímpico 
José Bonifácio que vai fa-
zer parte da Rede Olímpico 
da Prefeitura da Cidade o 
que significa mais esportes 
e a valorização dos nossos 
atletas regionais.

Também é importante 
destacar os avanços na 
área de saúde. Estamos 
construindo na região o 
primeiro Centro de Diag-
nóstico da Mulher que vai 
oferecer atendimento mé-

dico de qualidade para as 
mulheres. 

Comemoramos o término 
de obras importantes de ca-
nalização de rios e  córre-
gos e vamos construir um 
reservatório para acabar 
com as enchentes no cen-
tro de Itaquera. 

Em suma, o aniversário 
de 337 anos de Itaquera 
é motivo de comemora-
ção, pois representa um 
bairro que se desenvolveu 
e prosperou ao longo do 
tempo e aproveitamos a 
data para reforçar o nosso 
compromisso de continuar 
trabalhando pelo desenvol-
vimento da região, afinal, a 
gente acredita que o futuro 
se constrói hoje!


